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PREAM II

Foi realizado no último 

domingo (23), no Ginásio 

Poliesportivo Pedro Jahara 

(Pedrão), o seminário téc-

nico ‘The Legend’ – Royce 

Gracie, voltado para profes-

sores de Jiu-jítsu. O evento 

contou com a presença do 

renomado ícone mundial 

da modalidade, Royce Gra-

cie. Organizado pela Outvi-

sion Jiu-Jítsu Internacional, 

o encontro teve como obje-

tivo capacitar educadores 

da modalidade e incentivar 

o trabalho dos instrutores 

locais de Teresópolis e áreas 

vizinhas. A iniciativa contou 

com o apoio da Prefeitura, 

através das secretarias mu-

nicipais de Esporte e Lazer, 

de Governo e Coordenação.

Foi realizada na última 

sexta-feira (21), a primeira 

reunião de alinhamento 

do ‘Programa de Educa-

ção Ambiental nas Escolas 

(PREAM)’. Uma iniciativa da 

Prefeitura através da secre-

taria de Meio Ambiente.

O Centro Administrativo 

Municipal Manoel Macha-

do de Freitas (prédio do 

antigo Fórum) dará início 

a utilização de energia so-

lar. Para celebrar, será rea-

lizado um evento na próxi-

ma terça, 25 de março, às 

19h, na Várzea.

A conquista é resultado 

do Programa ‘Teresópolis 

Sustentável’, com a insta-

lação de placas solares no 

local. Com essa medida, é 

esperada uma economia 

total de R$ 5.946,85/mês, 

(54,5% de redução na con-

ta de luz).

O convênio de parceria já 

está assinado pelo prefeito 

Leonardo Vasconcellos e 

o secretário de estado de 

Polícia Militar, Coronel PM 

Marcelo de Menezes No-

gueira. O programa,  vai an-

teder cerca de mil alunos.

Jeferson Hermida 

O evento contou com a chancela do ícone do Jiu-jítsu

Seminário ‘The Legend’ - Royce 
Gracie é realizado no  Pedrão

CORREIO SERRANO

Integração I

Agendamento

Prevenção ao uso de drogas 

Quadra 

Integração II

AUDIÊNCIA

A Câmara Muni-

cipal de Nova Fri-

burgo vai realizar, 

na próxima segun-

da-feira (31), uma 

audiência pública 

para tratar sobre 

o ecossistema lo-

cal de inovação. O 

objetivo é receber 

sugestões, estra-

tégias e ideias para 

incentivar o desenvolvimento da cidade e produzir po-

líticas públicas de fortalecimento econômico-social do 

município. A inovação deve ser uma prioridade estraté-

gica para impulsionar o desenvolvimento local. 

O foco principal da reunião 

foi o planejamento estraté-

gico das palestras e ativida-

des educativas que serão 

realizadas nas unidades de 

ensino municipal. O objeti-

vo é promover uma maior 

integração entre as ações 

do PROERD e as iniciativas 

de combate ao tabagismo.

Os moradores de Três Rios, 

já podem agendar o uso da 

quadra poliesportiva, qua-

dra de areia, campo sintéti-

co e pista de skate da Praça 

da Juventude.  Os agenda-

mentos serão realizados de 

segunda a sexta-feira, das 

8h às 17h, na sede da Secre-

taria de Esporte e Lazer.

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo tem atuado regular-

mente no trabalho de cons-

cientização e prevenção ao 

uso de drogas, através de 

ações interligadas entre se-

tores. Na última sexta-feira 

(21), a Secretaria de Saúde, 

por meio da Subsecretaria 

de Políticas sobre Drogas 

(Subsempod), realizou uma 

reunião com o objetivo de 

intensificar as ações nas 
escolas municipais. O en-

contro contou com o coor-

denador local do Programa 

Educacional de Resistência 

às Drogas (PROERD).

Inaugurada no último ano 

após anos de obra paralisa-

da, a Praça da Juventude 

tornou-se um importante 

ponto de aperfeiçoamento 

para os atletas do muni-

cípio e para o desenvolvi-

mento de projetos sociais. 

O espaço oferece infraes-

trutura de qualidade.

Também  foram discutidas 
estratégias para otimizar o 

cronograma das palestras, 

definir os temas a serem 
abordados e planejar ativi-

dades complementares que 

reforcem as mensagens de 

prevenção. Foi ressaltada a 

importância do envolvimen-

to da comunidade.

Câmara de Vereadores de Friburgo 

Estratégias  tecnológicas 

Prefeito de Três rios recebe homenagem inédita
No último sábado (22), a 

Loja Maçônica 25 de Março ce-
lebrou seu 128º aniversário com 
uma solenidade histórica que 
contou com a presença de auto-
ridades e membros da institui-
ção. Durante o evento, o prefeito 
de Três Rios, Joacir Barbaglio, 
foi agraciado com a “Comenda 
25 de Março Centenária”, uma 
honraria tradicionalmente con-
cedida apenas a integrantes da 
Maçonaria que se destacam por 
relevantes serviços sociais.

A concessão da honraria ao 
chefe do Executivo municipal 
foi um marco na história da Ma-

çonaria fluminense, uma vez que 
exigiu a revisão de um decreto 
estadual maçônico. A homena-
gem reconhece o impacto da 
atual gestão no desenvolvimen-
to do maior Programa de Sanea-
mento e Infraestrutura da histó-
ria de Três Rios, com destaque 
para as obras da GAP I, II e III, 
que estão promovendo melho-
rias significativas no abasteci-
mento de água, na ampliação da 
rede de esgoto e no tratamento 
de resíduos, além da transforma-
ção da mobilidade urbana.

A mudança no decreto foi 
conduzida pela Grande Loja 

Maçônica do Estado do Rio de 
Janeiro, sob a liderança do Sere-
níssimo Grão-Mestre José Ricar-
do Salgueiro de Castro, e contou 
com consultas ao senador Carlos 
Portinho e ao ex-presidente da 
ALERJ, André Ceciliano (am-
bos maçons), reforçando o peso 
político da decisão.

A solenidade reuniu mem-
bros da Loja Maçônica 25 de 
Março, além de lideranças polí-
ticas e representantes da socie-
dade civil. O reconhecimento 
recebido pelo prefeito Barba-
glio consolida seu protagonis-
mo na condução de políticas 

públicas voltadas à expansão e 
modernização da infraestrutura 
sanitária da cidade, garantindo 
melhor qualidade de vida à po-
pulação e preservação do meio 
ambiente. O prefeito também 
já havia recebido da Câmara 
Municipal de Três Rios a maior 
honraria concedida pelo Poder 
Legislativo: a Comenda Barão 
Ribeiro de Sá.

Com essa homenagem iné-
dita, Joacir Barbaglio fortalece 
sua posição como uma liderança 
municipal de destaque, amplian-
do sua projeção dentro e fora dos 
círculos políticos tradicionais.

Políticas para população de 
rua é debatida em Friburgo
Inércia do Executivo em implementação de leis de proteção foi apontada

Por Leandra Lima

Na última semana aconte-
ceu uma audiência pública na 
Câmara Municipal de Nova 
Friburgo, organizada para tra-
tar de políticas de proteção e 
segurança da população em 
situação de rua no município. 
Na plenária, o Defensor Públi-
co, Diogo do Couto Esteves, 
titular do 7° Núcleo de Tutela 
Coletiva, destacou a inércia 
do Executivo em tramitação e 
estruturação de programas e 
ações para viabilizar o acolhi-
mento e apoio ao grupo, res-
saltando que o espaço aberto 
na audiência abre um caminho 
para integração de instituições 
para criar políticas públicas efe-
tivas para auxiliar a população 
de rua. “A trajetória do atendi-
mento, do acolhimento da po-
pulação de rua em Friburgo, é 
muito triste. Por isso, ressalto a 
importância do diálogo aberto 
com o novo Secretário de Assis-
tência Social de Nova Friburgo, 
Yuri Guimarães e o também 
novo gerente do Centro Pop, 
Jorge Abreu, pois pela primeira 
vez, de toda a minha atuação 
enquanto Defensor Público na 
Comarca de Nova Friburgo, 
estou conseguindo ser ouvido. 
E isso nos possibilita traçar em 
conjunto, políticas estruturan-
tes para a implementação do 
acolhimento e atendimento da 
população em situação de rua”, 
explicou o defensor. 

Em sequência, o represen-
tante do judiciário traçou uma 
linha do tempo, enfatizando 
pontos que levaram a Justiça 
expedir uma liminar, que surgiu 
após uma ação civil pública pro-
posta pela DPRJ em 2022, que 
visa garantir o abrigo imediato 
do indivíduo em local com con-
dições dignas, que respeitem a 

separação por gênero, e de con-
dições específicas como acesso à 
armários de uso pessoal, alimen-
tação adequada e banho quente, 
além de oferecer transporte de 
ida e volta caso o abrigo ficasse 
distante do centro da cidade. A 
decisão também determinava a 
criação de um “Comitê Interse-
torial de Monitoramento”.

“A problemática, posso ins-
tituir um marco em 2022, onde 
tivemos audiência pública nesta 
casa legislativa. Na época, exis-
tiam dois centros de acolhimen-
to que eram centros improvisa-
dos, funcionava em duas pedras 
e outro em Murillo. Após a au-
diência esses centros acabaram 
sendo fechados por razões que 
não nos cabe agora aqui revi-
rar, mas após esse fechamento, a 
Defensoria Pública implemen-
tou e ingressou com uma ação 
civil pública, na qual foi obtida 
a liminar, que determinou que a 
Prefeitura deveria garantir aco-
lhimento imediato à população 
em situação de rua. De lá para 
cá foi implementado o Centro 
Pop na via expressa, embora ti-
véssemos a esperança de que a 

criação deste equipamento seria 
de fato uma ferramenta pública, 
que de fato atendesse as necessi-
dades, acabamos nos perdendo e 
o centro passou a funcionar com 
um teatro, onde existiam diversas 
irregularidades”, ressaltou. 

Irregularidades essas consta-
das pela DPRJ, que através de es-
tudos em conjunto com o Con-
selho Municipal de Assistência 
Social (CMAS) e Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA), 
descobriram a seletividade na 
entrada de usuários e ausência de 
medidas básicas de acolhimento. 
Nesse processo o defensor relem-
brou um caso emblemático que 
mostrou a problemática, após o 
órgão acompanhar um agravan-
te, ligado à morte de uma mulher 
em situação de rua. Conforme o 
caso, Maria Clara Mattos Mafort, 
morreu em 2024, na madrugada 
mais fria do ano, após ter o aco-
lhimento negado pelo equipa-
mento público, em 27 de agosto. 
Apesar dos alertas da Defensoria, 
a gestão do abrigo manteve a re-
cusa. Em virtude da exposição ao 
frio intenso, Maria Clara entrou 

em choque e foi socorrida pelo 
Corpo de Bombeiros, falecendo 
dias depois. Frente ao ocorrido, 
a Promotoria de Justiça de Inves-
tigação Penal de Nova Friburgo 
instaurou um inquérito para 
apurar os crimes de omissão de 
socorro e homicídio culposo por 
omissão, tendo como investiga-
das a então diretora do Centro 
Pop e a subsecretária de Assistên-
cia Social do município.

Frente ao cenário, a vereado-
ra Maria Felício (PT), enfatizou 
a importância de estabelecer leis 
que visam Instituir uma Política 
Municipal para a População em 
Situação de Rua, com objetivo 
de assegurar os direitos sociais 
desse grupo. “Existe uma PL 
283/2023 de nossa autoria, que 
dita sobre isso. Ela está parada 
há dois anos nas comissões in-
ternas da casa, esse Projeto de 
Lei é fundamental na criação de 
diretrizes para o atendimento a 
esta parcela da população. In-
cluímos, por exemplo, protoco-
lo de atendimento, garantia sim-
plificada e sem discriminação de 
acesso aos direitos sociais e de 
saúde”, disse. 

Felício enfatizou a importância de estabelecer leis que visam instituir uma política municipal 

O Prefeito Leonardo Vascon-
cellos reinaugura, neste sábado, 
(29), às 10h, a Escola Munici-
pal Maçom Lino Oroña Lema, 
fechada há cerca de 6 anos. No 
início da gestão, em janeiro des-
te ano, Leonardo Vasconcellos 
assumiu a obra, que estava pa-
ralisada e com apenas 40% dos 
serviços realizados, e entrega a 
unidade totalmente reformada e 
reestruturada para a população.

“As equipes estão trabalhan-
do dia e noite para que a escola 
seja finalmente entregue aos nos-
sos alunos. Quando chegamos 
à Prefeitura, em janeiro, encon-
tramos somente 40% da obra 
feita e vamos entregar a unidade 
totalmente reformada e reestru-
turada para a comunidade. Uma 
escola bonita, acessível, com alto 
padrão de qualidade”, enfatiza o 
Prefeito Leonardo, pontuando 

que a partir da entrega da obra, 
a unidade estará pronta para co-
meçar a receber os alunos, na se-
gunda-feira, dia 31 de março.

A escola também vai abri-
gar a sede provisória do campus 
Teresópolis do IFRJ (Instituto 

Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia). Nos turnos da 
manhã e da tarde, a Lino Oroña 
atenderá aos alunos da Rede 
Municipal e, aos sábados, aos es-
tudantes do instituto.

A nova estrutura da Escola 

Maçom Lino Oroña vai contar 
com oito salas de aula, sala de in-
formática, sala de recursos mul-
tifuncionais, auditório, cozinha, 
refeitório e banheiros adapta-
dos, além de salas administrati-
vas e de apoio, quadra esportiva 
e pátio coberto.

Durante a reinauguração 
serão entregues óculos para 28 
alunos da escola, participantes 
do projeto ‘Visão Móvel – Of-
talmologia para Todos’, uma 
realização da gestão do Prefeito 
Leonardo Vasconcellos, por ini-
ciativa da Primeira-dama, Cláu-
dia Soares. O projeto começou 
atendendo crianças do 1º Ano 
da Lino Oroña e seguirá por 
todas as unidades de ensino mu-
nicipais. A Prefeitura de Teresó-
polis disponibilizou a consulta 
e pessoas engajadas com a causa 
social doaram os óculos.

escola Municipal Maçom Lino oroña 
Lema será reinaugurada neste sábado

Divulgação

Unidade será reaberta após quase seis anos fechada

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO


